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教 育 委 員 会 会 議 録 要 旨（令和 3 年第 24 回） 

定 例 会 
日 時 令和 3年 12 月 24 日（金） 午後１時 30 分 

場 所 明 石 市 役 所 分 庁 舎 4 階 教 育 委 員 会 室 

出 席 者 

委 員 

北 條 英 幸     教 育 長 

柏 木 輝 恵    委  員 

川 本 まり子    委  員 

橘   幸 男    委  員 

橋 本 彰 則    委  員 

事 務 局 

村田局長 

田辺次長（管理担当）兼総務課長 

桑原次長（指導担当） 

新田次長（給食担当）兼学校給食課長 

廣岡所長兼次長（情報担当） 

青少年教育課池田課長 

山本こども育成室運営担当課長 

津村こども育成室主幹 
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次第 

○議案 

議案第 40 号 明石市立幼稚園管理職及び教員の人事について 

〇報告事項 

1. 令和 4年明石市成人式「はたちのつどい 2022」の開催について 

  

開催 

（北條教育長） それでは、ただいまから、令和 3年第 24 回定例会を開会します。

本日の署名委員は、川本委員お願いします。 

前回の審議事項は、議案第 39 号「明石市立小学校及び中学校の通

学区域に関する規則の一部を改正する規則制定のこと」を審議し、原

案のとおり可決されています。 

ご確認ください。 

まず、本日の議事についてですが、議案第 40 号「明石市立幼稚園

管理職及び教員の人事について」は、「職員の任免その他の身分取扱

いに関する事項」として、教育委員会会議規則第 13 条第 2 号により

非公開として最後に審議してよろしいでしょうか。 

（各委員） 異議なし 

（北條教育長） 議案第 40 号を非公開といたします。 

それでは、本日の審議を始めます。 

報告事項 1「令和 4 年明石市成人式『はたちのつどい 2022』の開

催について」、報告をお願いします。 

（池田課長） 報告事項 1「令和 4年明石市成人式『はたちのつどい 2022』」につ

いて、報告いたします。 

日時でございますが、令和 4年 1月 10 日の祝日に開催します。時

間につきましては第 1部を 10 時から 30 分程度、第 2部を 14 時から

30 分程度で開催し、それぞれ 1時間前から受付を行います。   
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これは新型コロナウィルス感染症拡大防止の観点から、新成人の

密を抑えるために 2 部構成としたもので、できるだけ短時間で式典

を挙行する必要があることから 30 分程度としております。 

次に場所でございますが、明石市立市民会館で開催いたします。 

次に主催につきましては、明石市、明石市教育委員会、明石市成人

式実行委員会で、協力団体につきましては、明石市青少年補導委員

会でございます。 

次に対象でございますが、平成 13 年 4 月 2 日から平成 14 年 4 月

1 日生まれの新成人 2,818 人でございまして、対象人数は昨年度か

ら 54 人減少しております。参加見込みは午前、午後と合わせまして、

1,900 人程度を見込んでおります。ちなみに昨年度は午前 949 人、午

後 1,027 人、計 1,976 人の新成人の参加がございました。 

第 1 部、第 2 部の構成は昨年度と同様に、第 1 部は、西明石・大

久保地区の中学校区の新成人、第 2 部は東部地区、魚住・二見地区

の中学校区としています。 

 次に目的でございますが、本市では、新成人の新しい出発を祝い

励ますとともに、成人としての義務と自覚を促す為、成人の日の祝

日に記念行事を開催しています。 

 次に内容ですが、市長及び市議会議長からお祝いのご挨拶をいた

だき、その後、新成人からお祝いの言葉を述べていただきます。また

調整中でございますが、お祝い動画等を投影していきたいと考えて

おります。 

 警備体制でございますが、雑踏警備委託しました警備会社ガード

マン 65 人及び市職員 75 人を配置いたまして、安全に式典を挙行で

きるよう計画しています。 
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 その他協力団体につきましては、例年お手伝い頂く中で、役割（新

成人の受付補助、ホール内警備など）を明確化し協力をお願いして

おります。また、成人式当日の会場周辺道路につきましては 9 時か

ら 16 時の間の 7時間、交通規制を行い、歩行者専用道路化する中で

安全対策に努めていきたいと考えております。 

 最後に、新型コロナウィルス感染拡大防止の観点から、式典も簡

素化しておりますので、登壇される市長、市議会議長以外のご来賓

の方については、出席をご遠慮いただきますようご案内しておりま

す。教育委員の皆様におかれましてもご理解賜りますようお願い申

し上げます。 

（北條教育長） 昨年度から 2 部構成で行われているということで、昨年度と同様

のやり方ということでよろしいですね。 

何かご意見やご質問などはありませんか。 

 去年は、コロナ禍で開催するにあたって、教育委員の皆様からい

ろいろとご意見いただきました。 

それまでは、1回で行っていたものを、2部制にすることで、参加

者を半分に分け、2回行うことにしました。実際、市民会館の中に入

るのは、来られた方の半数以下ということもあり、多くの人が屋外

にいるのですが、屋外で友達を探して、ついつい近い距離で話し込

んでしまうというのが実情で、恐らくこれは今年度も同じような状

況だと思われます。そういった現状を踏まえ、事務局が検討した結

果、昨年度と同様にということですね。 

（池田課長） はい。そうです。 

（橘委員） 主催の明石市成人式実行委員会というのは、どういう方がメンバ

ーでいらっしゃるのですか。そしてこの委員会の活動は、式典の内
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容に反映されているのでしょうか。 

（池田課長） 明石市成人式実行委員会のメンバーにつきましては、午前、午後

合せて 6名です。今年度成人を迎える方を対象に募集いたしまして、

実行委員会を組織していただいています。 

昨年度から、式典を縮小しておりますので盛大なイベント等は考

えておりませんが、実行委員会で式典の内容を検討していただく中

で、中学校を中心に各学校に赴きまして、恩師からお祝いのメッセ

ージという形で動画を頂戴して回っているところです。 

今日恐らく全校回りきれると聞いておりますので、成人式までに

編集をし、式典当日には動画を流せると考えております。 

（北條教育長） 挨拶の新成人代表も、その実行委員会からということですか。 

（池田課長） はい、そうです。 

（川本委員） 昨年度初めて 2 部制になったのですが、1 部が終わってから 2 部

が始まるまでの時間に、何か困られたことはありましたか。 

（池田課長） 今年 1 月の成人式につきましては、初めての 2 部制ということで

した。1部と 2部の間が 1時間半ほどあったということもあり、大き

なトラブルもなく終了したと思いますが、昨年度から回収すること

になった入場券について、午前・午後どちらも参加される方がおら

れました。また周辺道路が、歩行者天国化しておりますので、新成人

が 1 時間以上動かないということがあり、午後の部が控える中で、

追い出しに少し時間がかかったということはございました。 

（北條教育長） 市民会館内での挨拶等々は 10 時半に終わるのですが、実際はそこ

から出て留まっている新成人を会場外へ出てもらうのに 1 時間程度

かかります。写真撮影やおしゃべりで、その場を動いてくれないと

いうのが実情です。今回も恐らくそのようなことになると思います。
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（柏木委員） 前回は受付場所も複数箇所設けられていたと思うのですが、今回

は受付を一か所にして、受付時間を 1 時間とし、長くとるというこ

とになったのでしょうか。 

（池田課長） 参加者の受付は、昨年度同様に複数設ける予定です。 

（川本委員） 何度か成人式に出席するなかで感じることは、教育色の強さです。

公立中学校の先生からのメッセージがあったり、青少年補導委員会

が協力団体であったり。新成人全員が公立中学校出身ではありませ

んし、中学時代が楽しい思い出ばかりとも限りません。未来志向で

楽しめる成人式の企画をお願いします。 

（池田課長） 実行委員会をこれまで 3 回ほど開催させていただきましたが、そ

の中でお楽しみ抽選会という話しが出ておりました。以前も明石市

ではお楽しみ抽選会はやっておりまして、その時は、各企業から協

賛をいただく中で景品を用意しておりました。しかし今年度につき

ましては、時間が足りない中で、企業に協賛を求めにくいという状

況でした。その話を実行委員会にお伝えした上で、再度検討してい

たただいた結果、恩師のお祝いメッセージをいただきに回りましょ

うかということで、6人の実行委員が 13 中学校でお祝いメッセージ

を頂いているという状況です。 

今後につきましては、いただきましたご意見を参考にしながら実

行委員会にお話しさせていただきたいと思います。よろしくお願い

いたします。 

（橋本委員） 去年と今年で違うところは、この 1 年にワクチン接種があったと

いうことです。そして若い人たち、この年代の方のワクチン接種は

わりと最近ですよね。よって医学的な論拠でいきますと、抗体が高

い時期で実施できるということです。絶対大丈夫、何をしても良い
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とは言えませんが、若い人たちなので、全員がワクチンを接種して

いるわけではないとしても、一応、感染防御の医療的な体制はでき

ています。よって、この時期に実施してはどうかと個人的には思い

ます。逆に、今しなければ、できる時期はいつ来るのか、ぎりぎりか

なという気がします。 

（川本委員） 去年、感染拡大予防の観点から一般の方のボランティアはお願い

しない方が良いと申し上げましたが、そちらについては大丈夫でし

ょうか。 

（池田課長） 例年心豊かな人づくり 500 人委員明石 OB 会、青少年補導委員会 2

つの団体に協力いただいておりましたが、昨年は両団体ともご遠慮

いただきまして、市職員と委託の警備会社のガードマンのみの安全

体制で式典を遂行しました。 

今年度につきましては、昨年度、人手がもう少しあった方が良か

ったということがございましたので、青少年補導委員会の方へ話し

をさせていただき、例年 60 人程度出席いただいておりましたが、今

年度は半数の 30 人程度の方、青少年補導委員会の学校の先生方を中

心にご協力いただくということで進めております。 

（北條教育長） それではこれより人事案件となりますので、関係課長以外は退出

願います。 

次に、議案第 40 号 明石市立小幼稚園管理職及び教員の人事につ

いて」、説明をお願いします。 

（山本課長） （説明） 

（北條教育長） 何かご意見やご質問などはありますでしょうか。 

（各委員） （質疑・意見交換） 

 議案第 40 号を承認としてよろしいでしょうか。 
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（各委員）  異議なし 

（北條教育長） 議案第 40 号を承認といたします。 

以上で本日の議事は全て終了いたしました。 

以上をもちまして、第 24 回定例会を終了いたします。 

 （13：55 閉会）

 


